

CINEMA DEPORTIVO IMPRESIONES DE LA JORNADA

De los partidos de la primera división destacan dos resultados igualmente escandalosos, pero de los que cabe deducir consecuencias diferentes. El Madrid ha vencido al Español en Chamartín, por una diferencia exorbitante. Esto, hasta cierto punto, es lógico, porque el campeón de la Copa es siempre un candidato preferente al Campeonato de la Liga. El Español, por otra parte, no está a la altura de su fama, (si nos hemos de atener a su exhibición del domingo) por mucho que haya ganado con la inclusión de elementos nuevos en el ataque; además, no pudo disponer para este partido de su mejor portero, Fournier, que padece una lesión de costilla. Estas circunstancias, añadidas a la de que la línea de ataque blanca estaba en uno de sus días "de vena", explican suficientemente la abrumadora derrota con que regresa a Barcelona el equipo de Casarabá.

Al otro resultado sensacional de la jornada sí que hay que sacarle consecuencias. Nos referimos a la derrota, por seis a cero, del Athletic bilbaíno en Santander. Después que en el propio Sardinero el Racing había recibido la semana anterior una severa lección del Oviedo, no podía esperarse esto. La característica del Racing es, una vez más, la irregularidad. Por lo demás, nada anormal ha sucedido en el partido (no nos referimos a la baja de Iraragorri, que resta, naturalmente, eficiencia al ataque atlético), porque no es anormal que el Racing juegue bien y que ponga una redoblada codicia en su choque contra el Athletic bilbaíno, rival de su fútbol desde la historia del deporte en ambas regiones.

Anormal, quizá, es el fallo de Blasco, porque parece que el portero del Athletic ha cometido errores de bulto. Con todas estas salvaduras, el resultado es como para alarmar a los atléticos del Norte. Este sorprendente "parón" aleja al actual campeón del torneo todavía más del Betis, que ha ganado en Sevilla, como se esperaba, pero no con la holgura que su última buena forma y la lamentable del Donostia hacían presumir. Parece que el equipo de San Sebastián se ha constituido en bloque defensivo, impenetrable, y quizá sea esta la táctica que pueda tener mayor eficacia frente al Betis, que este año amenaza arrollarlo todo. ¿No será también que el Betis empieza a resentirse del prematuro esfuerzo inicial que ha realizado? Si es así, el Madrid y el Barcelona, que son los únicos que quedan a su alcance, pueden salir beneficiados. Porque el Barcelona ha ganado también, y también con holgura demostrativa de su excelente forma actual, a un Oviedo que sigue haciendo agua por la parte de popa.

El resultado de Mestalla—derrota del Sevilla por la mínima diferencia—es un resultado que se ha registrado ya muchas veces y que, por consiguiente, nada tiene de particular. Lo tiene, en cambio, la nueva derrota del Athletic madrileño, que le sume en las negruras de la cola. Si no se opera la reacción que se espera, que sería inconcebible no se produjera en un equipo cuajado de notabilidades pagadas, "según parece", a peso de oro; si no se produce esa reacción, francamente no sabemos qué porvenir le espera al equipo y al prestigioso club madrileño, cuyos colores viste.

En el primer grupo de la segunda división se produce una general modificación de la clasificación. El Celta pierde muy honrosamente, pero pierde, ante el Sporting de Gijón. En cambio, el Valladolid, pese a no contar con sus mejores elementos, gana en El Ferrol, y esto le coloca bonitamente en cabeza, con un punto de diferencia sobre su inmediato seguidor, que es precisamente el vencedor del Celta. Y como el Nacional, roto ya el encanto de su campo del Párral, se limita a empatar con el Stádium avilesino, no queda sino un punto del segundo clasificado. La lucha, ya se ve claro, va a quedar circunscrita a estos cuatro equipos; será difícil predecir a cuál de ellos corresponderá definitivamente el título. Se aplazó el partido Baracaldo-Coruña que, ciertamente, no ha de ser.

La energía social integrada

(Viene de primera página)

El "demus" (pueblo) y "cracia" (gobierno), gobierno del pueblo, sufrió siempre el atentado más furioso, a fondo, de los enemigos de la libertad, aliados con sus explotadores de todos los tipos y coloridos.

Podrán digerir estas sentencias del sabio sociólogo español los necios que arremeten endiosados de pedantería e iracundos de servilismo contra la organización consciente de los oprimidos?

¡Hechos son amores y no buenas razones!

A. VAYAS.

añadir ningún nuevo interés a la jornada.

En el segundo grupo hay otro gran valor que persiste en destacarse. El Osasuna vence en campo contrario, tarea nada fácil teniendo en cuenta que el campo contrario era el del Unión de Irún, y con ello gana diez puntos, al paso que el Sabadell, dando la sorpresa de dejarse empata. por el Júpiter en su campo de la Creu Alta, se estaciona en los seis.

En fin, la sorpresa de este grupo está en que el Badalona, que hasta ahora conservaba una lamentable pureza en su columna de triunfos, se adjudica el primero, aunque por lo mínimo, a costa del Zaragoza.

En el tercer grupo sigue siendo el amo el Hércules. El Elche ha salido derrotado con todos los honores, pero derrotado, del campo del gallito alicantino que, en virtud de ello, logra una ventaja tanto más considerable cuanto que su inmediato

NEILA

Calle del Peso, núm. 10

Venderá más barato que nadie MEDIAS, CALCETINES, CAMISETAS, CAMISAS y BUZOS IRROMPIBLES, ROPAS DE CAMA y TEJIDOS

Nada de saldos ni liquidaciones

Artículos corrientes a precios

baratísimos

Próxima apertura

seguidor, el Gimnástico, no ha sabido arrancar ni un punto, ni un goal, en su excursión a Málaga, proporcionando al Malacitano, "colista" del grupo, la oportunidad de apuntarse su primera victoria. Absolutamente normal el triunfo del Murcia, por serlo tanto, no permite concebir la esperanza de que el ex equipo de Sorriehere venga a constituirse en amenaza directa del Hércules. Esperemos que este papel le esté reservado al Levante, cuyo partido con el Recreativo, aplazado hasta hoy, martes, puede colocarle ya entre el grupo de segundos que parten tras el equipo de Alicante dispuestos a atajar en su desafortunada carrera.

A. Diez DE LAS HERAS

COLOMBOFILIA

NUEVA DIRECTIVA

La Sociedad Colombófila Montañesa celebró el pasado domingo su Junta general reglamentaria, y en ella se discutieron y aprobaron los planes de viajes y concursos para el corriente año 1935.

Las bellas pruebas colombófilas de la temporada de primavera y verano serán con sueltas en Frómista, Valladolid y Salamanca. La primera será en competencia con las sociedades de Oviedo, Gijón e Infiesto, y las siguientes serán de campeonato regional y nacional.

La nueva Junta directiva elegida está compuesta por los señores siguientes:

Presidente, don Joaquín Lombera; vicepresidente, don Valeriano Meneses; secretario, don Angel Martínez Edesa; tesorero, don Luis Sáez; Comisión de concursos: don Joaquín Gutiérrez Abascal, don Orestes Cendrero y don Joaquín Casuso.

Fué designado socio de honor don A. Meneses Rodríguez.

La festividad del día

El aspecto de la ciudad en el día de hoy ha sido totalmente apacible, dando la nota el comercio, que en su gran mayoría cerró sus puertas desde por la mañana, contribuyendo a esta tonalidad el que el tiempo no ha sido todo lo alegre que fué en el día de ayer.

En los centros oficiales se guardó la festividad, cerrando sus puertas el Ayuntamiento, donde sólo hubo el personal de guardia. Las calles no han tenido la animación de otras fiestas, pero no ha dejado de ofrecer sus características el paseo de Pereda.

En los trabajos de carga y descarga en el puerto, se ha sentido también la jornada festiva, habiendo sido empleados tan sólo diez obreros.

La nota más saliente ha sido la clausura de la Exposición de los Exploradores, de que hablamos en otro lugar.

El envío de las doscientas mil pesetas para solucionar el paro obrero, pasa de "castaño oscuro"

Repasando las colecciones de los periódicos locales, desde el mes de agosto, raro es el día que no hallamos alguna manifestación acerca del envío de las 200.000 pesetas que se había acordado para solucionar el paro que se sentía en la capital. Declaraciones, manifestaciones, telegramas desde Madrid, cartas y púgilatos sobre quién las traía o las había de traer las 200.000 pesetas

bién más salientes comedias; porque, cuidado que se han dicho cosas de que si vienen o dejan de venir las 200.000 pesetas!

En premio a nuestra discreción, esperamos del señor alcalde que diga la última palabra de este envío, "las traiga quien las traiga, sean para quien sean los méritos de traerlas, so pena de que estas pesetas hayan corrido la misma suerte que las ni-

DE LA PROVINCIA DESDE CABEZON DE LA SAL

DE LA FERIA DE SANTA LUCIA

En nuestra crónica anterior decíamos que la feria de ganado que se estaba celebrando en el lugar de Santa Lucía se hacía con tiempo espléndido. Verdad era, cuando enviamos las cuartillas a LA REGION, pues el martes se disfrutó de un buen día, pero al siguiente no fué así, porque amaneció lloviendo y, por consiguiente, se echó a perder todo cuanto prometía la víspera.

De no haber llovido el segundo día de feria, el 26, hubiesen pasado de las trescientas las transacciones efectuadas, cantidad ésta a que as-

ha durado un año. El patrono, de acuerdo con el obrero, determinará la fecha en que éste haya de comenzar la vacación. El disfrute de ésta no supone descuento alguno del salario que gane el trabajador."

Ahora, que el trabajador cabezonense no se atreve a pedir lo que le concede la ley, hace bien el patrono en atribuirse esa merced, y ¡viva la Mo...hatra!

M. de la Cotera

Las obras de la calle de San Francisco y la Blanca

Terminados los trabajos de tendido de cañerías y asentamiento del piso, ha dado comienzo la colocación de las losas que cubrirán el suelo, que han sido del agrado del público, que comenta favorablemente su parte artística, sin dejar de hacer constar la escasa duración que se espera de esta clase de piso.

Los comerciantes de estas calles dejan escapar un suspiro ante la terminación del agobio que han venido padeciendo durante los trabajos que se han efectuado, temiéndose que bien una empresa u otra tenga la fatal ocurrencia de dar comienzo a otras obras que necesitan para la conservación de sus redes.

En el Café Cantabro

Después de haber actuado con clamoroso éxito en el Café Cantabro, se despide esta noche el notable cantador montañés Bernardo Incera, quien ha deleitado con sus tonadas y deánas cantos regionales a las tertulias que diariamente se reúnen en el popular Café Cantabro.

Esta noche cantará el señor Incera todo lo más depurado de su extenso repertorio, para responder así a la gentileza del público, que le ha aplaudido con entusiasmo en todas sus actuaciones.

NEILA

Calle del Peso, núm. 10

Venderá más barato que nadie MEDIAS, CALCETINES, CAMISETAS, CAMISAS y BUZOS IRROMPIBLES, ROPAS DE CAMA y TEJIDOS

Nada de saldos ni liquidaciones

Artículos corrientes a precios

:: :: baratísimos :: ::

Próxima apertura

nos hablan a diario, hasta que un día "ya no se habla".

En la sesión del Ayuntamiento se ha hablado también de este envío; hasta se han pedido explicaciones, y esta es la hora que entramos en el año 35, y siguen sin venir las dichas pesetas.

No queremos ser punzantes con todo cuanto se ha dicho acerca del particular, porque el ilustre autor Muñoz Seca llegaría a creer que le usurpábamos la propiedad intelectual tomando lo más saliente de las tam-

ñas desaparecidas en la calle de Hilarión Esclava.

Basta ya de palabras; la última es necesario que se pronuncie, porque va pareciendo a la opinión pública que hay algo en relación con este envío. ¿Será cierto lo que el señor Castillo dijo a propósito de que se concedían mercedes según quien las pidiera? Ahí está el libro de sesiones.

Vamos a ver si dejamos a esas pesetas en paz.

CAFÉ CANTABRO BURGOS, 1

Teléfono, 36,57

El predilecto de las familias. Café expres, licores de las mejores marcas.

Hoy, martes, despedida de

Consuelito Valencia y Bernardo Incera

Mañana, miércoles, debut de

Poz Monroy y Paquita Santa Cruz

CANCIONISTA BAILARINA

Todos los días secciones a las siete y media y once.—Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

El correo del Norte, por no perder la costumbre, llegó con dos horas de retraso

A pesar de nuestra absoluta discreción en no dar cuenta del retraso del correo de Madrid con toda la uniformidad que viene distinguiéndole desde hace dos años, hoy nos vemos obligados a decir lo que con respecto al retraso dijimos ayer. Que ha llegado con dos horas de retraso, por iguales motivos en el material ferroviario. También participamos que nadie se lamenta de este retraso que tantísimo perjudica a los viajeros y al comercio; y aún nadie se quejará.

Con motivo de las catástrofes ferroviarias que han causado varias víctimas en el personal de Correos, se elevó una queja a los poderes pu-

blicos para que se facilitaran ambulancias de Correos metálicas retirando todo el material que encierra un peligro para los empleados en ruta, y además se facilitó una relación de estas ambulancias que se hallaban inútiles, cuyo número de cinco causó estupor al conocerse.

Y cuando con este motivo no se han enmendado los defectos sentidos y continúan los deterioros de estas ambulancias, viéndose obligado el personal a trasladar la correspondencia a un coche de primera, no caben esperanzas de arreglo.

Creemos que dentro de un año, al saludar al 1936, diremos igual que decimos hoy a este propósito.

condieron en total durante los dos días.

El ganado, en casi su totalidad tucando, se pagó por su valor "lo bueno", pues los dueños no quisieron "suemar" sus ganados. Lo inferior se pagó a 200 y 300 pesetas por res.

De vacas lecheras, como decimos, escaseó, por no ser esta de Santa Lucía feria donde se lleva este ganado.

Bueyes tampoco se puede decir que hubo, porque ya casi no se ven por estos lugares.

Resumen: que el primer día, el de Navidad, fué bueno para todos: para compradores, vendedores, comerciantes y para el de "los puntos", pues corrió por todas partes el dinero. El segundo fué nulo, limitándose: los vendedores a hacer entrega de sus ganados a los tratantes, y los dueños de los puestos, a recoger desde primera hora de la mañana sus mercancías y embalarlas para que la lluvia no las echara a perder.

Y hasta otro año.

ES DE LEY, NO MERCED DE LOS PATRONOS

Nos está haciendo mucha gracia eso de que algunos patronos de esta Villa han concedido "cristianamente" a sus operarios una semana de vacaciones, con sueldo, cuando lo cierto es que, si no lo han abolido, esa semana de vacaciones con sueldo se la tienen que conceder todos los patronos a los obreros que lleven un año trabajando en su industria. Y para demostrarlo, copiamos a continuación el artículo 56 de la ley de Contrato de Trabajo, del 21 de noviembre de 1931, que dice así:

"El trabajador tendrá derecho a un permiso ininterrumpido de 7 días, al menos, si su contrato de trabajo

Las tarifas sobre Seguros obligatorios

El director de la Caja de Seguros de Accidentes del Trabajo, y teniendo a la vista los resultados de la implantación de este seguro obligatorio, elevó un escrito al ministro del Trabajo solicitando la revisión de las tarifas, habiéndose dispuesto por la superioridad que dicha Caja Nacional, y previo asesoramiento, lleve a cabo una información durante el primer semestre del año en curso, para hacer las modificaciones del caso, si hubiera lugar a ello.

Señorita:

Puede usted ser artista

Sólo con acudir al estudio de Variedades

"MONTFERRER"

ATARAZANAS, 17, 1.º

Enseñanza gratis

(Horas de 4 a 8 tarde)

Gran Kursaal LA TIERRUCA

Segismundo Moret, número 7

TELEFONO, 35-32

Hoy, 1 de enero de 1935, colosal éxito de

PEKI DOMENECH

Linda canzonetista

Gran éxito de

CARMELITA GUERRA

Escultural bailarina

Atracción: ROSITA MARIN Estrella de la Frivolidad

TODOS LOS DIAS SUPERTANGO, DE DOCE Y MEDIA EN ADELANTE

Todos los días sesión a las 7 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche.—Domingos y festivos a las 7 tarde

Bar "El Colmao"

CUESTA, 3.

Teléfono, 14-77

Abierto día y noche

Especialidad en tapas variadas a elegir :: Comidas y meriendas económicas, especialidad de la casa.

Reservas independientes

Callos a la española y caracoles, diariamente.

Para Reyes

Juguetes más baratos que en fábrica, en

"El 0,95" frente al Ayuntamiento y en el Bazar Correos, Ribera, 4 (esquina a la Casa de Correos)

Algunos precios:

Triciclos y bicicletas, desde ptas. 6,95; triciclos, con ruedas de goma, ptas. 10,50; muñecas, modelos variadísimos y a precios inverosímiles; caballos, con pelo, tamaño grande, a ptas. 2,60; los que vendíamos antes a 1,95, los damos en estos dos BAZARES a 0,95; MUÑECAS y PEPES, cartón, antes, 0,95; hoy a 0,65, precios reclamo.

Acudir a hacer vuestras compras a "El 0,95" Frente al Ayuntamiento y al Bazar Correos, Ribera, 4

Se restablece la comunicación con los reclusos en el «Arantzazu-Mendi» y la cárcel.-Relación de reclusos que se podrán ver desde mañana

La hora avanzada en que llegó a la Redacción el escrito que, como instrucciones, ha dictado el director de la Prisión provincial, don Rafael Avila, nos hizo sólo adelantar el sábado que esta comunicación quedaba restablecida a partir del próximo día primero de enero. Como encierra interés para nuestros lectores, empezamos hoy a publicarle, con objeto de que, en cualquier momento, pueda servir de consulta a las familias de los presos, y, mientras nos sea posible, iremos dando los nombres de los compañeros que les corresponde comunicar, así como también haremos las advertencias del caso para que la comunicación esté servida lo mejormente posible. Como advertencia primera, decimos hoy que los volantes solicitando la comunicación habrán de ser entregados por la ventanilla de la Cárcel, entre DIEZ y DOCE de la mañana, y se hará constar: Primero.—El número EXACTO de la litera o dormitorio donde se halle con quien se quiere comunicar. Segundo.—Nombre de la persona que quiera comunicar. Tercero.—Nombre del preso con quien se quiere comunicar. Relación de los reclusos que durante los días 2 y 17 del mes en curso, pueden comunicar con sus familiares:

52.—Manuel Sierra Gutiérrez.
53.—Alfredo Mijares Arce.
54.—Florencio Sierra Gutiérrez.
55.—Pedro Ibáñez Martín.
56.—Francisco Ruiz Delgado.

De tres y media a cuatro
57.—Domingo García Landeros.
58.—Andrés Suárez Díaz.
59.—Daniel Vayas Martínez.
60.—Gregorio Quevedo Oca.
61.—Francisco Díaz Hidalgo.
62.—Manuel Piedra Martínez.
63.—Adolfo Baneira Sánchez.

De cuatro a cuatro y media
64.—Angel Agüero Aduriz.
65.—Juan Santibáñez Gutiérrez.
66.—En libertad.
67.—Dario Ruiz Martínez.
68.—En libertad.
69.—Idem.
70.—Idem.

INSTRUCCIONES PARA LA COMUNICACION

Primera.—Desde el día 1 de enero de 1935 se darán cinco turnos de comunicación a los reclusos en el vapor "Arantzazu-Mendi", de siete individuos cada uno. Segunda.—El orden por el que han de comunicarse es el siguiente: Día primero: Primer turno, de dos a dos y media, del número 1 al 7, ambos inclusive; segundo turno, de dos y media a tres, del 8 al 14; tercer turno, de tres a tres y media, del 15 al 21; cuarto turno, de tres y media a cuatro, del 22 al 28, y quinto turno, de cuatro a cuatro y media, del 29 al 35, y así los demás días. Tercera.—El recluso participará a sus familiares el día y hora en que le corresponde comunicar, advirtiéndoles que, bajo ningún pretexto, se permitirá la visita de más de tres personas por cada detenido. Cuarta.—La comunicación dará comienzo a las dos de la tarde en punto, y la duración de cada una será de media hora, desde que empiece el acceso de los visitantes al barco hasta la salida del mismo del último del turno. Quinta.—Para la mejor organización será necesario proveerse de un volante-autorización que le permita la entrada en el barco; este volante se facilitará en la Prisión provincial todos los días, de diez a doce, y sin la presentación de dicha autorización no les será permitido comunicar. Sexta.—A los visitantes no se les permitirá el paso de paquetes o encargo alguno, pudiendo entregarlos como se viene efectuando, en los portales del antiguo Hospital de San Rafael (frente a la Fábrica de Tabacos), a las ocho y a las once de la mañana, todos los días. Séptima.—Se ruega encarecidamente el mayor orden y compostura durante la visita, pues cualquier alteración que ocurra en la misma será motivo suficiente para suspenderla.

71 al 105; el 4 y el 19, del 106 al 140; el 5 y el 20, del 141 al 175; el 6 y el 21, del 176 al 210; el 7 y el 22, del 211 al 245; el 8 y el 23, del 246 al 280; el 9 y el 24, del 281 al 315; el 10 y el 25, del 316 al 350; el 11 y el 26, del 351 al 385; el 12 y el 27, del 386 al 420; el 13 y el 28, del 421 al 455; el 14 y el 29, del 456 al 490, y el 15 y el 30, del 491 al 520.

Los treinta y cinco números que comunican por día, de dos a cuatro y media de la tarde, se distribuyen en turnos de siete individuos, tocándose a los siete primeros la primera media hora señalada, y así sucesivamente.

PRISION PROVINCIAL DE SANTANDER

Desde el primero de enero de 1935 se establecen las comunicaciones para los reclusos en esta Prisión con sujeción al siguiente orden:

Primero y segundo dormitorios, primer jueves y tercer domingo de mes. Cuarto dormitorio, primer domingo y tercer jueves de mes.

Corredor, segundo jueves y cuarto domingo de mes.

Tránsito y mujeres, segundo domingo y cuarto jueves de mes.

Las horas de comunicación serán de nueve a once de la mañana.

El recluso participará a sus familiares el día y hora en que le corresponde comunicar, advirtiéndoles que, bajo ningún pretexto, se permitirá la visita de más de tres personas por detenido.

Para la mayor organización, será necesario proveerse de un volante-autorización; este volante se facilitará en esta Prisión provincial, de diez a doce de la mañana, y sin la presentación de dicha autorización no les será permitido comunicar.

Se ruega encarecidamente el mayor orden y compostura durante la visita, pues cualquier alteración que ocurra en la misma será motivo suficiente para suspenderla.

PRISION PROVINCIAL DE SANTANDER.—TERCER DORMITORIO

Desde el día primero de enero de 1935

se establecen los turnos de comunicación, con arreglo a las instrucciones que se señalan:

Primera.—El recluso participará a sus familiares el día y hora en que le corresponde comunicar, advirtiéndoles que, bajo ningún pretexto, se permitirá la visita de más de tres personas por detenido.

Segunda.—Las comunicaciones se sujetarán al siguiente orden

Primero y tercer domingo de mes, del número 1 al 24, inclusive.

Segundo y cuarto domingo de mes, del número 25 en adelante.

Las horas de comunicación serán de dos a cuatro de la tarde, y para la mejor organización será necesario proveerse de un volante-autorización; este volante se facilitará en esta Prisión provincial todos los días, de diez a doce, y sin la presentación de dicha autorización no les será permitido comunicar.

Se ruega encarecidamente el mayor orden y compostura durante la visita, pues cualquier alteración que ocurra en la misma, será motivo suficiente para suspenderla.

Continúa el desprendimiento

La familia Vayas ha recaudado las siguientes cantidades:

Los niños José, Hilario, Ramón y Loluca López, una peseta; otro pequeño, 0,25; un compañero, 3; un empleado, 2; un industrial, 15; un camarada, 1; Macario Rivero, 5, y un cocinero, 0,75. Total, 28 pesetas, que han sido depositadas en el fondo especial del Partido de Izquierda Republicana, con el fin de obsequiar a determinadas personas que no podrán disfrutar las alegrías que muchos han de tener el día primero de año.

A esta lista seguirá otra.



CASIMIRO SAINZ, 23-APARTADO 164-TELEFONO SANTANDER

Con gran sencillez se clausura la exposición de los exploradores y se efectúa el reparto de premios

Esta mañana, a las once, tuvo lugar la clausura de la exposición que durante varios días ha tenido abierta al público el Grupo Escultista de Santander. El acto resultó sencillísimo, y en él se puso de relieve los adelantos en materia artística y mecánica de los exploradores santanderinos.

El comisario local, don Ramón Ibáñez, procedió al reparto de premios, con un discurso sincero y alentador para los exploradores que con paciencia ejemplar han construido muebles, maquetas de campamentos y varios trabajos más, que han impresionado gratamente a cuantas personas han visitado la exposición.

Expresó el señor Ibáñez la buena impresión que de la labor escultista llevaron dos autoridades pedagógicas, como son el director del Instituto y la directora de la Escuela Normal, cosa que enorgullece al Consejo local de exploradores y a cuantos alientan esta obra. El señor Ibáñez les instó a que persistieran en la obra educativa.

Don José Simal, en representación de los antiguos exploradores, felicitó a sus camaradas y se mostró orgulloso al ver que la obra de entonces ha sido, no sólo secundada, sino mejorada, y les felicitó efusivamente. Bajo la presidencia del entusiasta escultista don Ramón Lavín, se procedió al reparto de premios, consistentes en plumas estilográficas, carteras de piel y menajes, tales como cubiertos, pitos, vasos de aluminio y cantimploras.

Los más notables trabajos fueron premiados con preferencia. El acto resultó, como decimos, conmovedor dentro de su sencillez. Acudió numeroso y distinguido público, entre el que vimos a don José Jiménez Jerez, Comisario de Policía, y a su distinguida esposa.

Oportunamente nos ocuparemos de la obra educadora que desarrollan los grupos escultistas de la Montaña.

Roberto Alvarez ABOGADO

Alameda 1.ª, 18 Teléfono 16-64

En la época más dura y larga del año, invierno, hay muchos hogares sin pan por falta de tra bajo. Quien sea, debe urgentemente acometer obras que mitiguen algo tanto dolor.

Forasteros! Comed frente a Estación Cantábrico «Marina Montañesa» AMADO VECA

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante

Don Gregorio Cisneros Moro

Floresnes, «Villa Cisneros». — Teléfono 10-62

Anuncios por profesiones

Tarifa económica y especial

Abogados

Roberto Alvarez.—Alameda Jesús de Monasterio, 18.—Teléfono, 16-66.

Comidas

Amado Vega.—Frente a Estación Cantábrico. «Marina Montañesa». Economía.

Electricidad

Cántera.—Instalación radio. Reparación.

Enfermedades

Martínez Tejedor, Alameda Primera, 6. Consulta de doce y media a dos. CO-RAZON Y PULMONES

Carnicería

Plaza Istio, cajón 48.—Luis Fernández.

Ofertas

Vendo.—Perro «Juli», color canela. Informes, esta Administración.

Vendo terreno, casa labor, barata. Informes, M. F. Omoño.

Arriendo.—Pisos segundo y mansarda. Informes, H. T. LA REGION.

Pérdida

Lentes niño, hallados calle Pedruca. Se entregarán a quien acredite ser su dueño en esta Administración.



Santoña

La Liquidadora - Saldos

Por organización nueva sistema ventas, tendrá cerrado hasta el 25 de enero

Paz, 4, 1.º

DIAS Y NUMEROS QUE COMUNICAN

Los días 1 y 16 de enero, del 1 al 35; el 2 y el 17, del 36 al 70; el 3 y el 18, del

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Los comentarios del día han girado alrededor de la situación política

MADRID. — A pesar de la paralización sufrida por la política con motivo de ser año nuevo, no han dejado de hacerse los comentarios que ofrecen cuantos trabajos viene realizando discretamente el señor Lerroux para la reorganización del ministerio, haciéndose cabales y presagios, alcanzando algunos verdadero inte-

res, pues mientras unos afirman que las relaciones entre la Ceda no han sufrido el menor resquebrajamiento, otros afirmaban que era probable una rotura o un retraimiento por parte de los ministros cedistas, dando lugar todos estos comentarios a que hubiera bastante inquietud en los medios políticos.

No podrá producirse una crisis de fondo

MADRID. — Con motivo de ir a felicitar la entrada de año nuevo los periodistas al jefe del Gobierno, éstos le interrogaron sobre el alcance que pudiera tener la anunciada crisis del ministerio, retrayéndose el contestar el señor Lerroux sobre tan importante asunto.

Los informadores políticos han podido entrever por las manifestaciones hechas por algunos diputados radicales y cedistas, que esta crisis, que tanto se baraja hasta en los medios ministeriales, no podrá tener el alcance que se la supone, pues las obligaciones contraídas conjuntamente entre radicales y cedistas les obliga a mantenerse unidos para evitar todo contratiempo, que en estos instantes sería perjudicialísimo, hasta a los mismos republicanos que gobiernan.

Comida extraordinaria para los obreros en paro

BILBAO. — Ayer se celebró una comida en los locales de Asistencia Social, asistiendo 650 obreros en paro forzoso, cuyos nombres fueron facilitados por la Oficina de Colocación Obrera.

El ferrocarril directo Madrid-Burgos

BURGOS. — Con motivo del homenaje celebrado ayer en Aranda de Duero en honor del ministro sin cartera señor Martínez de Velasco, estuvo en aquella población el director general de Ferrocarriles, don Pedro Rodado, quien manifestó, hablando del ferrocarril directo Madrid-Burgos, que se había aprobado un presupuesto adicional para la rectificación de las obras del viaducto de Linares, por valor de cerca de un millón de pesetas.

Felicitando a los señores Azaña y Bello

MADRID. — En el Consejo Nacional del Partido de Izquierda Republicana se han recibido en el correo de hoy numerosos certificados que contenían los pliegos de firmas recogidos en los Comités provinciales del Partido, felicitando a los señores Azaña y Bello por su reciente libertad, cuyos pliegos serán enviados pasado mañana, una vez que se recojan los que han anunciado su envío.

Ha dicho también que de lo sobran de obras de ferrocarril que no se habían anunciado se han destinado al Madrid Burgos dos y medio millones de pesetas para pagar a los contratistas, aparte de lo consignado en el presupuesto.

Actúan los Tribunales de Urgencia

BILBAO. — Ayer se vio la causa por tenencia de explosivos contra José Arteta, Constantino Suárez, Esteban Marcos y Santiago Valle, para los que el fiscal solicitaba la pena de catorce años y ocho meses, a excepción de Esteban Marcos, recayendo como condena, para Arteta y Suárez, seis años; para Marcos, cuatro, y la absolución para Santiago Valle.

Manifiestó por último que se ha ordenado el estudio del proyecto de construcción de las estaciones de Fuencarral y Chamartín de la Rosa, que serán las terminantes del proyecto, y que también está en estudio y pronto será aprobado el proyecto de Valdelatas a Miraflores de la Sierra, último trozo del ferrocarril Madrid-Burgos y que una vez aprobado se sacará inmediatamente a subasta.

Del alijo de armas en San Esteban de Pravia

MADRID. — Ayer tarde han prestado declaración ante el juez especial señor Alarcón, que instruye el expediente por el alijo de armas de San Esteban de Pravia, el ex subsecretario de la Gobernación señor Benzo y el agente de Policía don Cristóbal Taulet, quienes informaron al juez de ciertos pormenores relacionados con el movimiento revolucionario de Asturias.

Los peligros que acechan al transeúnte

MADRID. — Cuando intentaba cruzar la Avenida de Dato, para dirigirse al edificio de la Telefónica, el súbdito ucraniano Alejo Rodinevit, fué alcanzado por un tranvía, causándole lesiones de carácter gravísimo, temiéndose que fallezca, dada la importancia de las lesiones sufridas.

El plazo para ingresar en Carabineros

MADRID. — El subsecretario de Hacienda ha manifestado que había quedado cerrado el plazo para enviar solicitudes de ingreso en el Cuerpo de Carabineros, y que aprovechaba el conversar con los periodistas para manifestarles que advirtieran en sus respectivos periódicos, que no se concedería nuevo plazo para elevar instancias de solicitud de ingreso.

Teodomiro Menéndez, sigue en estado grave

OVIEDO. — Esta mañana ha sido reconocido por los médicos el ex subsecretario de Obras Públicas, don Teodomiro Menéndez, diagnosticando que su estado sigue siendo muy grave, no perdiendo las esperanzas de salvarle, aunque no pueden precisar por el momento si quedará totalmente restablecido de las lesiones que le produjo la caída.

Los labradores bilbaínos se quejan ante la Diputación

BILBAO. — El presidente de la Federación de Labradores y Ganaderos de Vizcaya, en representación de cerca de diez mil campesinos, ha elevado un escrito a la Diputación, protestando contra el acuerdo adoptado sobre el impuesto de carros y carretas que prestan servicios en los caseríos, por considerarlo atentatorio a los intereses del agro, aludiendo también en el escrito que los productos lácteos y hortalizas que llegan a la provincia de las otras limitrofes, les causa perjuicios irreparables a sus intereses, rogando por último a la Diputación quede sin efecto el citado acuerdo.

Con Teodomiro Menéndez conversaron los diputados socialistas Fernando de los Ríos y el doctor Negrín, que vinieron a tal objeto desde Madrid, reconociéndole este último, manifestándole que el accidente había sido motivado por una caída involuntaria.

Fallece un herido por accidente

BADAJOS. — Esta mañana ha fallecido el conocido procurador don José Sánchez Moreno, quien desoso de pasar la noche vieja en su casa, emprendió el regreso desde Lisboa, en automóvil, sufriendo un accidente por romperse la dirección del coche, resultando el señor Sánchez Moreno con la fractura de ambas piernas y conmoción cerebral.

Se halla enfermo el señor Bergamín

MADRID. — Desde hace varios días se halla enfermo de alguna gravedad el ex ministro don Francisco Bergamín, diagnosticándose por los médicos que, aunque su estado ofrece grandes temores, todavía existen esperanzas de poderlo salvar.

Se promueve un escándalo al pasarse una película

PALENCIA. — Con motivo de pasarse una película que hacía referencia a los últimos sucesos de Asturias se dieron determinados gritos contra la Guardia civil y el jefe del Gobierno, ordenando la autoridad que asistía al espectáculo que se encendieran las luces, y se procediera a la detención de los que protestaban.

Los detenidos son: Fermín Ramos López, de veinte años; Fermín Rebolledo Muñoz de veinte; Angel Antolín Marcos, de veinte; Virgilio Lozano Alvarez, de veintinueve; Alfredo Castrillo Gato, de dieciséis; Lumen Cortés Hernández, de dieciocho; Hilario Revilla Alonzo, de veinte, y Ricardo Soto Frechilla, de diecinueve, pasando todos a la Comisaría, y siendo puestos a la disposición de la autoridad militar acto seguido, para que instruyera las diligencias del caso.

Los detenidos pertenecen todos a la Juventud Socialista local.

Se conmemora una toma

GRANADA. — Esta mañana dieron comienzo los festejos organizados por el Ayuntamiento para los días 1 y 2, habiendo desfilado una vistosa cabalgata, preludio de los festejos que tendrán lugar mañana para la tremolación del Estandarte ante la tumba de los soberanos, a cuyo acto asistirá el Ayuntamiento en pleno, acompañado de maceros.

Han tomado parte en la fiesta de hoy todas las fuerzas de la guarnición, así como también el gobernador civil, que presenció el desfile una vez terminada la ceremonia militar.

El próximo Consejo será presidido por el jefe del Estado

MADRID. — Según manifestaciones del jefe del Gobierno, el próximo Consejo se celebrará bajo la presidencia del jefe del Estado, señor Alcalá Zamora, siendo probable que dicha reunión ministerial tenga lugar mañana o pasado, y si las circunstancias lo aconsejaban, llegaría a celebrarse otro Consejo del Ministerio para que sirviera de base al que habrá de presidir su excelencia.

Se construirá un cuartel de Infantería

LEON. — El diputado por León, señor Gordón Ordás, ha telefonado a su Partido que en breve se dispondrá la construcción de un cuartel para alojar las fuerzas de Infantería de la plaza, y que será enclavado en el barrio de Las Ventas, inmediato a la carretera de Asturias, para cuyo proyecto se consignó presupuesto durante el Gobierno del señor Azaña.

La cantidad que se invertirá en esta construcción, se eleva a un millón de pesetas.

La unión de los republicanos

MADRID. — Por el domicilio del señor Martínez Barrio desfilan estos días caracterizados republicanos, que sostienen entrevistas con el ex presidente del Consejo de ministros, suponiéndose que se están llevando a cabo diversas gestiones, para que en momento oportuno puedan tener estado público y sea más fácil el unificar a las diferentes fracciones republicanas que tuvieron preponderancia en las Cortes Constituyentes.

Como se interrogara al señor Torres Campaña acerca de todas estas entrevistas y frecuentes visitas que hacía a don Diego, manifestó que no tenían otro alcance que el natural de la íntima amistad que sostiene hasta en el terreno particular con el señor Martínez Barrio, aprovechando esta ocasión el diputado de Unión Republicana para desmentir las versiones que se han hecho circular, poniendo en labios de don Diego una unión de republicanos tan amplia que llegara a los radicales, cosa que ni es de esperar ni de desear, aunque en última instancia quienes lo determinarían habrían de ser los propios partidos en sus respectivas asambleas.

El Banco de España celebra su reunión

MADRID. — Esta mañana ha celebrado su acostumbrada reunión el Consejo del Banco de España, acordándose hacer el reparto de un dividendo que alcanza a 75 pesetas y que los veintidós millones de deuda pasaran a nueva cuenta.

En la reunión referida se analizó la situación creada por las cantidades sustraídas en la sucursal de Oviedo, acordándose que esta cantidad pasara a la nueva cuenta de valores.

"El Liberal" niega que haya marxismo ni antimarxismo

MADRID. — "El Liberal" que llegará mañana a esa hace un historial del legado que otorga el año 1934 al 35, y dice que el 1933 legó al 34 la pasión política, creando las derechas el antimarxismo, para amoldarle a sus conveniencias de partido, mientras que las izquierdas hablaban de un marxismo atacando al fascismo, y ya habrán podido observar que no existe ni lo uno ni lo otro, nada más que en la mente de quienes se obstinan ver el panorama político bajo el prisma que les interesa.

Termina el comentario del referido colega, diciendo que la realidad es muy distinta en esta entrada de año, al pasado.

Alvarez del Vayo, a París

PAMPLONA. — Después de pasar varios días en la ciudad, en casa de unos familiares de su esposa, ha emprendido su marcha con dirección a París el ex embajador de España en Méjico y diputado socialista, señor Alvarez del Vayo, negándose a hacer ninguna manifestación política, pretextando el que la disciplina de su Partido se lo impide.

También se reúne el Banco Exterior de exportación americana

MADRID. — Se ha celebrado la reunión para tratar sobre la exportación de mercancías de América, que deja un hueco económico que no se sabe como quedará resuelto, ya que se opera con gran dificultad pues los cobros se retrasan notablemente, lo que ocasiona grandes perjuicios a los exportadores, llegándose a renunciar al envío de expediciones, ante la negativa que se viene haciendo a los pagos.

Se ha facilitado una nota en la que se analiza la existencia de diversas entidades bancarias que tienen el exclusivo objeto de velar por los intereses de los exportadores, pero que no hacen nada más que ser unos organismos burocráticos, dejando desamparados los intereses del comercio, y termina diciendo la nota que el Gobierno deba buscar un remedio urgente para evitar una ruina inminente en la exportación a América, dictándose las oportunas órdenes para que los pagos no se aplacen y se llegue a una total negativa en la exportación, como pueden demostrarlo con la estadística que posee dicha entidad exportadora.

El jefe del Estado recibe a su Cuarto Militar

MADRID. — Esta mañana se efectuó en el Palacio Nacional el acostumbrado acto de felicitar a S. E. la entrada del año nuevo por el personal de su cuarto militar, cambiándose con este motivo las frases de rigor y acatamiento, y una vez terminado el acto el señor Alcalá Zamora invitó a los jefes de su escolta a un dedicado lunch.

Ascensos

MADRID. — Entre otras disposiciones, aparece en la "Gaceta" de hoy un decreto del ministerio de Marina para autorizar al titular a presentar a las Cortes un proyecto de ley, por medio del cual se pueda proponer el ascenso de los alféreces de Infantería que llevan dos años, por lo menos, de servicios activos.

Salazar Alonso dice que todo tiene arreglo, menos la muerte

MADRID. — Aunque no era día de asistir al despacho de la Alcaldía, el señor Salazar Alonso hizo una rápida visita al Ayuntamiento, siendo interrogado acerca de la situación tirante que reina entre los ediles a consecuencia de la disparidad de criterio sostenido por los gestores en el asunto de los funcionarios de nuevo ingreso.

Lerroux sostenía su autoridad hasta disponer de lo que fuera preciso en tan escabroso asunto, y como un informador le dijera que si podía tener arreglo un asunto que había tomado tan difícil sesgo, contestó el alcalde que todo tenía arreglo, menos la muerte, para que no lo tuviera un aspecto que, en fin de cuentas, carecía de importancia, dada la libertad de que gozan los gestores.

El señor Salazar Alonso dijo que todo tenía arreglo, y que el señor

Regalo de juguetes

MADRID. — Sobre las once de la mañana se llevó a efecto el acostumbrado reparto de juguetes a los niños de los grupos escolares, a los que correspondía este año, visitando a tal efecto las escuelas de "Pablo Iglesias" y "Rosario de Acuña", ofreciendo los niños a su excelencia el presidente de la República un acto de simpatía, que motivó agradable conversación de jefe del Estado con estos pequeños, a los que dirigió unas frases de encorrio, invitándoles a persistir en su amor al estudio para que el día de mañana puedan ser útiles a la nación.

No se celebra Consejo

MADRID. — En contra de lo que se dijo ayer, no ha habido Consejo de ministros, desvaneciéndose los rumores que se hicieron correr ayer tarde sobre la inminencia de no restar la festividad del día para celebrar Consejo de ministros.

Cargo honorífico a doña Teresa Lastra de Lerroux

MADRID. — En la mañana de hoy, y en los locales del Partido Republicano Radical, ha tenido lugar el acto de entregar una placa que regala el Grupo Femenino a su presidenta de honor, doña Teresa Lastra, esposa del presidente del Consejo.

Detención de un conocido individuo

Por la Guardia municipal se ha procedido a la detención del conocido malsante José María Hernández, conocido por el nombre de los rateros por "El Gordito", autor de un robo cometido a don Manuel Serna, al que le sustrajo un fardo de tela, y reclamado por el Juzgado de Instrucción.

Entre las distintas autoridades que han asistido al acto, figuraron el gobernador civil de Madrid y personas destacadísimas del Partido Radical.

Casa de socorro

Por los señores facultativos de guardia han sido asistidos: Iván, úbdito finlandés, de heridas contusas producidas por caída; Antonio Martínez Gómez, de alcoholismo agudo; Segundo Alonso, marinero, de heridas contusas; Perfecto Batena, bañil, de heridas contusas producidas casualmente; Anastasio Solana, amarero, de quemaduras de segundo grado en la mano derecha, y por otras causas, Rafael Camus Díaz y Rafael Sáinz, de Madrid.

Después de serle impuesta la placa a la distinguida dama, se hizo una entrega de juguetes y metálico a los hijos de obreros en paro forzoso.

Se hacen unos donativos para los niños de provincias

MADRID. — Con el fin de que udieran gozar de algunos juguetes los niños de las escuelas, se ha acordado remitir 7.500 pesetas para los niños residentes en Oviedo; 500 pesetas para una aldea asturiana muy zotada por la miseria; 5.000 para los de Santiago de Compostela; 5.000 para los de Salamanca, y 7.500 para diferentes sitios de la nación.

FELIZ AÑO NUEVO

Lucas Noriega, a sus amigos en particular y al público en general, les desea feliz Año Nuevo.
Menos dichos y más hechos.
Bar "El Nuestro"
RUBIO, 2

Se concede a la Real Compañía Asturiana diversos terrenos para construir un ferrocarril al servicio de las minas

Con arreglo a la solicitud presentada por el director de la "Real Compañía Asturiana", se ha hecho concesión de diversos terrenos con el fin de construir un ferrocarril minero entre el pozo "Santa Amalia", en la mina "Elisa", sita en Recoín, y el lavadero de flotación número 27 de la mina "Buenaventura", del pueblo de Torres, no encontrando responsabilidad alguna en la concesión hecha a una Empresa extranjera.

Los terrenos concedidos alcanzan a sesenta y cuatro parcelas de terreno, algunas de las cuales suman veintidós carrés, hallándose comprendidas en término de Santa Leocadia de Recoín, El Padrón, La Sierra, La Cuestona, sierra de Pomares, pinar de Pomares, sierra de Cristo, Cruz del Valle, La Puentana, La Veguilla, Torres y Helguera, mancomunidad; El Pernal, de Recoín; Monte Rey, de Puentana San Miguel; Medajón, igua término; La Llama, término de Torres (Torrelavega); Coteruco, de igual término, y en Vallejo, del término de Torres.

CARTELERIA	
María Lisarda Hoy, martes, a las 7,15 y 10,30	Teatro Pereda Hoy, martes, a las 7,15 y 10,30
Nada más que una mujer	Compañeros de juego
Sala Narbón Hoy, martes, a las 7,15 y 10,30	Gran Cinema Hoy, martes, a las 7,15 y 10,30
REINA EL AMOR Butaca tarde, 0,50; noche, 0,40	CASANOVA
SALON VICTORIA — «Cleopatra».	POPULAR VICTORIA — «El trío de la bencina».
PABELLON NARBON — «Casanova, el galante aventurero».	